第１５課
平成１７年８月２６日

今週の要点：kein, nicht
	準備：動詞


	する、やる
	machen
規則動詞

	Ich 私
	mache

	Du　君
	machst

	er / sie / es　英語のhe / she / it
	macht

	wir 私たち
	machen

	ihr君たち
	macht

	Sie あなた（丁寧）か彼ら
	machten


	準備：単語


die Busfahrtkarte ブスファーカーテ（バスの）切符
wäre ヴェレ　seinのer/sie/esの接続法

nett　ネット　親切、優しい

nach　ナッハ　に、へ（方向）
zusammen ツザッメン　一緒に
gerne よろこんで
kein カイン　～ない

nicht ニヒト　～ない

die/eine Zeitung ツァイトゥンク　新聞

die/eine Zeitschrift ツァイトシュリフト　雑誌

das/ein Feuerwerk フォイヤヴェアク　花火

anschauen アンシャウエン　見る、見物する
	テキスト：


	Fahrt mit dem Bus

A: Haben Sie eine Busfahrkarte?

B: Nein, ich habe keine.

A: Soll ich Ihnen eine kaufen?

B: Das wäre sehr nett!

A: Wohin möchten Sie fahren?

B: Nach Siegburg.

A: Eine Fahrkarte nach Siegburg bitte

C: Das macht zwei Euro.

A: (Bezahlt…) Danke. Hier, bitte!

B: Vielen Dank! 
A: Gern geschehen! Sollen wir nicht zusammen fahren?
B: Ja, gerne!
	バスで行く

A:バスの切符はもうありますか

B:いいえ、まだありません

A:買ってあげましょうか

B:それはどうもご親切に
A:どこに行きたいですか

B:ジークブルクに

A:ジークブルクまでの切符お願いします
C:２ユーロになります

A:（払った）ありがとう。はい、どうぞ！

B:ありがとうございます！

A:どういたしまして。一緒に行きませんか
B:ええ、よろこんで。


	文法の説明：nicht


keinとnichtは文章を否定するためですが、日本語と違いkeinかnichtかどちらを使うか名詞か動詞に関してよります。keinは名詞の性によって変化してnichtより少し難しいので、最初にnichtを教えたいと思います。
nichtとは動詞を否定するためです。つまり、「行く(行かない」・「来る(来ない」を否定するためなのです。nichtは関する動詞の後ろにあります：
Ich gehe ( ich gehe nicht

Ich komme ( ich komme nicht

Ich mache ( ich mache nicht

Ich habe ( ich habe nicht

簡単でしょう。平叙文なら動詞のすぐ後にあります：
Ich gehe nach Deutschland ( Ich gehe nicht nach Deutschland

nichtは動詞、っていうか行動を否定するためなので、助動詞のある文章にとても大切です。

Ich möchte rauchen 私はタバコを吸いたいです

Ich möchte nicht rauchen 私はタバコを吸いたくないです

Er wird schlafen 彼は寝ようと思っている
Er wird nicht schlafen 彼は寝ようと思っていない

普通は名詞に関するとkeinを使いますが、方向を表す言葉があると、keinではなくnichtを使います。つまり「gehen, fahren」などです。
Ich gehe nach Deutschland

( Ich gehe nicht nach Deutschland

Deutschlandは名詞でも、keinではなくnichtを使います。

Wir wollen nach Siegburg fahren私たちはジークブルクにドライブしたい
Wir wollen nicht nach Siegburg fahren

Ich möchte nach Stuttgart reisen 私はシュトゥットガルトに旅行したい

Ich möchte nicht nach Stuttgart reisen …旅行したくない
つまり、方向を表す動詞があると、keinではなくnichtを使います。 
平叙文だと、nichtは動詞のすぐ後に有りますが、疑問文だと、主語の後です。今まで習った通りに疑問文になると、主語と述語が換わります：

Er geht nach Stuttgart

Geht er nach Stuttgart?

Geht er nicht nach Stuttgart? 彼はシュトゥットガルトに行きませんか

Möchten Sie nach Deutschland reisen? シュトゥットガルトに旅行ですか

Möchten Sie nicht nach Deutschland reisen?
「ドイツに旅行したくないですか」、又は「ドイツに旅行したらいかがですか」
Sollen wir zusammen fahren? 一緒に行きましょうか

Sollen wir nicht zusammen fahren? 一緒に行きませんか、一緒に行ったらいかがですか
例外：

町や国や人名前だと、keinではなくnichtを使います：

Ist das Siegburg?

Nein, das ist nicht Siegburg!

Ist das Tanja?

Nein, das ist nicht Tanja!

Ist das Deutschland?

Nein, das ist nicht Deutschland
	文法の説明：kein


nichtは動詞に関して、keinは名詞に関しますが、nichtと違い、keinは名詞の性か格によって変化します。
男性　kein (der/ein Mann(kein Mann, der/ein Baum(kein Baum)
女性　keine (die/eine Frau(keine Frau, die/eine(keine Fahrkarte)
中性　kein (das/ein Kind(kein Kind, das/ein Auto(kein Auto)

keinも格によって変化するので、今回１格の場合だけを教えます。

Sie haben eine Fahrkarte. あなたは切符があります

Haben Sie eine Fahrkarte 貴方は切符がありますか

Nein, ich habe keine Fahrkarte いいえ、切符がありません

Nein, ich habe keine. 省略
Ist das ein Mann?
Nein, das ist kein Mann. Das ist eine Frau

次の課で４格のkeinを教えたいと思います。
	宿題


次の文章をドイツ語にして下さい。
a) 子供がいますか – いいえ、いません。
b) これは何ですか。雑誌ですか。－　いいえ、雑誌ではありません。新聞です

c) 宿題をするの？　－　いいえ、しない！

d) 一緒に花火を見ませんか　－　はい、よろこんで！

e) いいえ、見たくないです。
